

L'enjeu des élections communales

25.01.2020, Céline Garcin

L'heure approche. Le 15 mars, les Genevois renouvelleront l'ensemble de leurs autorités communales. Ce jour-là, 2105 candidats brigueront une place dans un Conseil municipal ou un Exécutif pour les cinq prochaines années.

Lire aussi: Elections communales, mode d'emploi.

Afin de comprendre les enjeux et les forces en présence, la «Tribune de Genève» démarre dès lundi une série d'articles consacrée à ces élections. Deux fois par semaine – le lundi et le jeudi – quatre Communes du canton passeront sur le gril. Quels sont les gros dossiers de la législature à venir? Qui sont les candidats en lice? À quelles batailles politiques se livrent-ils? Les Communes font souvent figure de parents pauvres de la politique. Elles délivrent pourtant nombre de prestations aux habitants. Elles collectent vos déchets, financent le parascolaire pour vos enfants, construisent les terrains de football et les piscines, subventionnent vos cours de danse et de théâtre.

Si, à Genève, leurs compétences s'avèrent plus restreintes que dans le reste du pays pour des raisons historiques, la situation pourrait évoluer. Les derniers changements sociétaux ont en effet doté les Mairies de nouvelles responsabilités. Car c'est bien à cet échelon démocratique que les réponses peuvent être apportées le plus rapidement.

Avec l'accès des femmes au marché du travail, les Communes se sont ainsi retrouvées en première ligne pour assurer la prise en charge des enfants en âge préscolaire. Alors que le vieillissement de la population guette les Genevois, elles ont une nouvelle carte à jouer. Reste à trouver des élus prêts à s'engager sur le long terme. La question mérite d'être posée, car les démissions en cours de législature ne cessent d'augmenter et près d'un tiers des nouveaux Exécutifs ont déjà été élus tacitement, faute de concurrence. Un signal préoccupant.

